
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00060            DEL  24/10/2024 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE CONSILIARI DEL 

9.09.2024 E 27.09.2024. 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 24 del mese di ottobre, alle ore 15:03 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 FERRETTI  ANNAMARIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ALBORE  Giuseppe NO  12 CORCELLI Sig. Giuseppe NO 

2 AMORUSO  Dario SI  13 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI 

3 ARALDO  Francesca SI  14 IUSCO  Claudio SI 

4 BATTISTA  Nicola NO  15 LIEGGI  Laura NO 



 

5 BIANCOFIORE  Nicola SI  16 LUISI  Fabrizio NO 

6 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  17 MASTRANDREA  Francescantonio SI 

7 BRATTA  Luca Antonio SI  18 PIANCALDINI Sig. Vittorio NO 

8 CASSANO  Nicola Massimo SI  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 CASSANO Sig. Vito SI  20 VENTRELLA  Francesco NO 

10 CIOCCA  Paolo SI     

11 COCCIOLI  Mario NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Anna Valla . 

 

Totale presenti: n. 12  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giuseppe Albore Nicola Battista Mario Coccioli Giuseppe Corcelli Laura Lieggi Fabrizio Luisi Vittorio 

Piancaldini Francesco Ventrella  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

 

 

La Presidente Annamaria Ferretti riferisce: 

 

PREMESSO che l’art. 52 del Regolamento Istitutivo dei Municipi dispone l’approvazione dei verbali 

delle sedute dei Consigli precedenti; 

 

CONSIDERATO che in ottemperanza di quanto sopra occorre provvedere all’approvazione dei 

verbali delle sedute Consiliari del 9.09.2024 e 27.09.2024; 

 

VISTI i testi dattiloscritti della intera registrazione delle sedute di cui sopra ed allegati al presente 

provvedimento quale parte integrante e sostanziale; 

 

ACCERTATO che tali atti sono rispondenti alla volontà espressa dai Consiglieri nel corso delle 

stesse sedute del 9.09.2024 e 27.09.2024; 

  

Si rimettono gli stessi all’esame del Consiglio per l’approvazione. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

RIUNITO in Bari nella sede del I° Municipio giusta convocazione avente prot. nr. 352745 del 

15/10/2024; 

PRESO ATTO CHE:  

- la proposta di deliberazione di cui trattasi, con i relativi allegati, è stata regolarmente depositata 

presso la Segreteria del Municipio ai sensi dell’art. 51 del Regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi, con avviso di convocazione regolarmente pubblicato sul sito 

web Istituzionale del Municipio 1; 

- gli atti relativi agli argomenti iscritti all’ordine del giorno sono visionabili da parte dei Consiglieri 

del Municipio mediante il sistema informatizzato delle delibere; 

- Eventuali allegati voluminosi non inseriti nel sistema informatizzato delle delibere, sono depositati 

presso la Direzione del Municipio. 

UDITA la relazione del Presidente; 

UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, allegato quale 

parte integrante e sostanziale del presente atto; 

UDITE le dichiarazioni di voto, come da verbale di registrazione della seduta, allegato quale parte 

integrante e sostanziale del presente atto; 

VISTI: 



 

- i verbali del 9.09.2024 e 27.09.2024, ed allegati al presente provvedimento quale parte 

integrante e sostanziale; 

- l’art. 52 del Regolamento Istitutivo dei Municipi; 

- il D.Lgs. 267/2000; 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi è stato omesso il parere tecnico 

prescritto dall’art. 49 comma 1 D.Lgs. 267/00; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in quanto non vi sono adempimenti 

contabili. 

 

AD UNANIMITA’ dei Consiglieri presenti e votanti (n. 16 Consiglieri) per alzata di mano; 

 

DELIBERA 

 

APPROVARE i verbali del Consiglio del I° Municipio relativo alle sedute del 9.09.2024 e 

27.09.2024 ed allegati al presente provvedimento quale parte integrante e sostanziale. 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

09 Settembre 2024

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore  

Possiamo procedere con l'appello? 

Albore Giuseppe, presente.

Amoruso Dario, presente.

Araldo Francesca, presente.

Battista Nicola, presente.

Biancofiore Nicola, presente.

Boccasile Cosimo, presente.

Bratta Luca Antonio, presente.

Cassano Nicola Massimo, presente.

Cassano Vito, presente.

Ciocca Paolo, presente.

Coccioli Mario, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Lieggi Laura, assente.

Luisi Fabrizio, presente.

Mastrandrea Francescantonio, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Ferretti Annamaria, presente.

Possiamo iniziare alle ore 10:36. Prego, Presidente.

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 2



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 9 Settembre 2024

Presidente  

Buongiorno a tutti. Buon inizio di settimana. Tanti auguri

a Fabrizio Luisi, che fa il compleanno.

Vi do lettura dei punti all'ordine del giorno, in maniera

tale che poi lì evadiamo tutti insieme, man mano. 

-  Approvazione  dei  verbali  delle  sedute  consiliari  del

22/04/2024 e del 9/08/2024.

- Comunicazione del Consiglio Municipale del 9 settembre

2024.

- Costituzione della Conferenza dei Capigruppo.

- Nomina del Vice Presidente del Municipio 1.

-  Istituzione  delle  Commissioni  consiliari  permanenti  -

Definizione  delle  competenze,  composizione  numerica  ed

elezione dei componenti.

1. Approvazione  dei  verbali  delle  sedute  consiliari  del

22/04/2024 e del 9/08/2024.

Presidente  

Procediamo subito, in maniera che andiamo più speditamente,

con  il  primo  punto  all’ordine  del  giorno.  Devo  leggere

tutto?  Se  siete  d’accordo,  “Approvazione  dei  verbali”.

Siete tutti d'accordo per il primo punto? Allora se siete

d'accordo, chi è d'accordo alzi la mano. 
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Direttore  

Procediamo con la votazione. 

Non favorevoli? Astenuti? Favorevoli? 

Approvato all’unanimità.

2.  Comunicazione del Consiglio Municipale del 9 settembre

2024

Presidente  

Procederei con le comunicazioni.

La  prima  comunicazione  è  relativa  al  fatto  che  il

Consigliere  Biancofiore  ha  comunicato  ufficialmente  di

aderire alla lista “Bari bene comune”. Buongiorno, Laura

Lieggi.

Direttore  

Alle 10:39, arriva la Consigliera Lieggi. 

Presidente  

Poi io devo fare delle brevi comunicazioni così passiamo

speditamente al resto dei lavori. Come tutti sanno, per le

vie,  diciamo,  anche  informali  ma  anche  ufficiali,  ho

apportato  delle  modifiche  circa  la  nomenclatura  e  le

finalità  politiche  delle  tre  Commissioni  che

sostanzialmente  ho  inteso  collegare  al  programma  del

Sindaco  Leccese e  anche alle  deleghe di  riferimento dei
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vari  Assessorati.  Diciamo  la  necessità  di  omogeneità  e

anche innanzitutto nel dare la possibilità di abituare i

cittadini  ad  una  nomenclatura  diversa  e  a  non  creare

confusione,  proprio  per  le  necessità  da  sottoporre  sia

all'organismo Municipale che all'organismo Comunale. Poi di

dare,  naturalmente,  un  segno  differente.  Auspico  la

formazione  di  una  Commissione  speciale  delegata

all'affermazione  del  principio  della  legalità  nei  nostri

quartieri e della lotta alle mafie. Auspico che si possa

improntare il lavoro delle Commissioni permanenti, che sono

tre, come sapete, in maniera congiunta e propositiva. Per

fare  in  modo  che  tutti  possono  lavorare  parlandosi  e

cercando  in  tutti  i  modi  di  rendere  omogeneo  il  nostro

lavoro. Auspico che si riducano a situazioni, naturalmente

motivate,  di  emergenza,  le  partecipazioni  on-line  alle

Commissioni. Voglio anche dirvi, in maniera ufficiale, che

il  primo  Assessore  che  ha  convocato  le  Presidenti,

immaginando  un  metodo  diretto  e  anche  più  incisivo,

naturalmente  è  un  metodo  sperimentale,  per  affrontare  i

problemi, è stato l'Assessore Scaramuzzi, con cui abbiamo

deciso di attuare questa prova, fintanto che l'Assessorato

potrà individuare o una persona o una piattaforma che ci

consenta  di  intervenire  direttamente  sulla  richiesta  di

risoluzione dei problemi. Il metodo che ci siamo date, con

tutte le Presidenti, è quello di formalizzare, ogni fine

settimana,  ogni  venerdì,  una  mail  unica,  divisa
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naturalmente nelle strutture di competenza dell'Assessorato

alla cura del territorio, illuminazione, manutenzione dei

marciapiedi,  illuminazione,  giardini,  una  mail  unica,  a

firma della Presidente, che raccolga le istanze di tutti,

riguardo,  appunto,  al  tema  in  essere.  L'auspicio  è  che

questo  si  possa  fare  con  tutti  gli  altri  Assessori  e

Assessore ed abbiamo in programma la definizione delle date

per incontrarci tutti e cinque e studiare, appunto, degli

interventi  di  velocizzazione  per  dare  risposte  ai

territori. Infine, ribadisco che confido nel Consiglio per

poter portare a compimento uno degli elementi prioritari

del mio programma, che è quello di incontrare mensilmente i

Comitati di quartiere. Lo faremo magari io con l'Ufficio di

Presidenza  o  sceglieremo  un  metodo,  insomma,  lo

condivideremo,  però  ritengo  necessario  che  si  possa

lavorare  in  questo  senso,  dando  subito  la  risposta  ai

Comitati  di quartiere.  Per una  questione di  parola data

cominceremo dal quartiere Sant'Anna, perché è nata proprio

dal quartiere Sant'Anna questa cosa, però io immagino che

siate  tutti  d'accordo  con  me,  che  il  Comitato

successivamente, immediatamente da convocare è il Comitato

del  quartiere  Libertà,  perché  ritengo  ci  siano  delle

importanti priorità da affrontare.

Basta, penso che le mie comunicazioni si possano definire

più o meno queste, quelle che mi ero appuntata, magari se

nel corso emerge qualcos'altro, ve lo ribadirò. 
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Allora, costituzione della Conferenza dei Capigruppo?  Ah,

giusto,  scusate.   Ringrazio  i  suggeritori,  mettiamolo  a

verbale, perché è importante la collaborazione di tutti.

Per me è anche un Battesimo rispetto alla gestione della

cosa  pubblica,  però,  insomma,  confido  nel  lavoro  di

squadra,  quindi  grazie  veramente.  Ci  sono  comunicazioni

anche vostre, in merito? Io sono bel lieta di ascoltarle. 

Consigliere Cassano Vito 

Buongiorno  a  tutti.  Cassano  Vito,  Partito  Democratico,

10:45. 

Non ero presente al Consiglio di agosto, faccio gli auguri

a tutti, alla Presidente, faccio gli auguri di buon lavoro

alla Direttrice, all'Avvocato, a Carmela, a tutti quanti,

ai veterani di questo Municipio e in particolare ai nuovi

arrivati, con la speranza di portare in questo Municipio

nuova vitalità e nuove idee. Parto con le comunicazioni. Ci

sono,  sappiamo,  diversi  problemi  che  riguardano,

soprattutto nel periodo estivo la città vecchia. Però noi

dobbiamo avere, a differenza della scorsa legislatura, il

coraggio di cambiare. Lo dico alla barese, anche prendendo

mazzate. Nella città vecchia c'è una strada che si chiama

“Strada Attolini”, è la strada che viene usata da centinaia

e centinaia di auto che entrano dal varco Castello, che non

è chiuso. Strada Attolini è la strada del panificio Santa

Rita, dove ogni pomeriggio, dalle 18, ci sono centinaia di
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persone in fila ma le auto passano da sopra i residenti, i

passanti,  i  turisti,  minacce,  liti.  Diciamo  che  è  una

situazione  che  è  durata  per  l'ennesima  estate  ma  deve

essere risolta. Strada Attolini è una strada pedonale, ma

non  viene  rispettata.  Nella  scorsa  legislatura,  per

l'ennesima  volta,  è  stata  nuovamente  ripristinata.  Sono

state  tolte  le  chianche  e  sono  state  rifatte  Strada

Attolini  come  via  Pier  l'Eremita,  come  strada  Martinez,

sono  i  tanti  problemi  della  città  vecchia.  Cosa  fanno

questi  personaggi?  Poi  parcheggiano  in  tutte  le  strade

pedonali di Bari Vecchia. Perché dico questo? Sicuramente

voi siete a conoscenza di un episodio di sabato sera, di un

incendio in Strada Figlioli. Beh, guardate, i Vigili del

Fuoco  hanno  avuto  tanta  difficoltà  ad  arrivare  con  una

piccola  auto  in  Strada  Figlioli,  hanno  avuto  tanta

difficoltà  perché  tra  auto  parcheggiate  dappertutto,

ombrelloni, piante non autorizzate, tavolini, sedie, loro

si sono trovati in grosse difficoltà. Tanto di cappello ai

residenti,  che  con  secchi,  con  tanta  forza  di  volontà,

hanno aiutato i Vigili del Fuoco. Tutto è andato bene, c'è

solo una casa inagibile, però questa è la situazione di chi

vive nella Città Vecchia.

Un altro problema della Città Vecchia, ho scritto perché

l'età  avanza  e  purtroppo  ho  la  memoria  corta,  un  altro

problema  della  Città  Vecchia  sono  le  tante,  tantissime

strade, con le chianche rotte. Questo è un problema che
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dobbiamo risolvere. Chi farà parte della Commissione lavori

pubblici, se volete tutti insieme, vengo anch'io, bisogna

fare un giro, perché è un problema serio, un problema che è

stato notato dai turisti, quindi deve essere risolto. Non

c'è un modo diverso se non rifare completamente i lavori

delle chianche. Poi vorrei chiedere, questo lo faccio per

me,  ma  lo  faccio,  penso,  per  tutti  i  Consiglieri.  Per

cambiare una lampadina in tutto il Municipio, devi chiamare

l'amico  di turno.  Può essere  l'amico Vigile,  può essere

l'amico che lavora alla pubblica illuminazione, ma questo

non è corretto, non è giusto. Andiamo incontro all'inverno

e il Municipio ha decine e centinaia di lampade spente.

Quindi io chiedo al Presidente se esiste la possibilità di

avere un numero di telefono unico, una mail, un contatto

per poter riuscire a risolvere questo gravissimo problema

che abbiamo, delle luci spente, anche se è una cosa molto

semplice ed è importante. L'altro giorno ho visto un video,

una foto del collega Bratta, penso, però è un problema che

riguarda  tutto il  Municipio. Secondo  me, ognuno  di noi,

tutti  quanti  dovremmo  avere  questa  possibilità,  perché

sembra  una piccola  cosa però  è fondamentale,  tutto qua,

buona giornata.

Presidente  

Eccomi  qua.  Allora,  io  posso  rispondere  subito  perché

riguardo alla questione dell'incendio, questa mattina, dopo
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il  Consiglio,  invierò  una  comunicazione  all’Assessora

Palone, ufficiale naturalmente, perché non solo quello che

si è verificato è stato dettato dalla difficoltà di entrare

e di accedere, ma comunque anche se l’auto dei Vigili, il

mezzo dei Vigili si fosse voluto spingere più in avanti,

non  sarebbe  potuto  entrare.  Allora  c'è  la  necessità,

secondo il mio punto di vista, di posizionare nella Città

Vecchia  delle  pompe  che  diano  la  possibilità  di

intervenire. Questo lo chiederò, perché quando ho saputo

che i residenti hanno aiutato i Vigili, perché mi hanno

scritto, con i secchi d'acqua, ritengo che questa cosa sia

una cosa grave e quindi scriverò a lei. 

Invece,  per  quanto  riguarda  tutta  la  questione  della

pedonalizzazione e anche la questione del rifacimento del

manto e delle chianche, magari, dopo il Consigliere Bratta

se vuole prendere la parola il Consigliere Corcelli, perché

conclude  quello  che  io  sto  solo  accennando.  Noi  la

settimana scorsa, con l'Assessore Scaramuzzi abbiamo fatto

una  lunga  passeggiata  a  Bari  Vecchia,  insieme  al

Consigliere Corcelli e personalmente devo dire che alcune

situazioni  su  cui  si  poteva  intervenire  in  maniera

immediata, tipo il palo buttato a terra a Sant'Anna, si è

fatto nel giro di due ore. Sulle cose più complicate, come

cambiare a terra, diciamo, ripristinare le buche, cambiare

la  pavimentazione,  abbiamo  riscontrato  una  enorme

difficoltà  da  parte  dei  residenti,  dei  commercianti  in
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particolare,  testimone  appunto  il  Consigliere  Corcelli,

perché, addirittura, volendo programmare un intervento in

questa settimana, perché parliamo della settimana scorsa,

ci hanno mandato letteralmente a quel paese, chiedendoci di

fare in strada Palazzo di Città, ad esempio, davanti al

Panificio Fiore, dove c'è una buca che è… ed è lo stesso

problema che ci ha inviato Lini, quello di strada Palazzo

di  Città,  perché  davanti  a  noi  sono  passate  macchine  a

tutto spiano, ci hanno chiesto di intervenire dopo gennaio

o  quando  vanno  in  ferie,  perché  bloccheremo  le  strade.

Quindi  diciamo  che  su  questo  io  sono  assolutamente

d'accordo,  anche  sulla  questione  delle  telecamere  da

mettere ai parchi, di rimodulare la viabilità. Su questo,

tra  l'altro,  vi  comunico  che  c'è  la  disponibilità

dell'Assessore Scaramuzzi, come ha già fatto nel III e nel

V Municipio, di venire a conferire anche con una sorta di

Question time in Consiglio, per poter essere a disposizione

di tutte e tutti. Passo la parola al Consigliere Bratta.

Consigliere Bratta 

Buongiorno. Luca Bratta, Consigliere di Fratelli d'Italia,

sono le 10:54.

Cari  colleghi,  signora  Presidente,  leggo  soltanto  questa

mattina, sulla stampa, di una riunione sulla chiusura di

Via  Manzoni,  per  il  giorno  21  settembre.  Noi

dell'opposizione  di  questa  cosa  non  ne  sappiamo
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assolutissimamente  nulla.  Volevamo  appunto  chiedere

spiegazioni  in  merito,  ma  soprattutto  la  domanda  sorge

spontanea:  chi  ha  convocato  questa  riunione  e  con  chi?

Perché  residenti  e  commercianti  non  ne  sanno

assolutissimamente  nulla.  Ma  soprattutto  si  è  fatto  un

prospetto su eventuali carenze, anche di parcheggio? Perché

andando a pedonalizzare Via Manzoni ci sarebbe una carenza

di parcheggio incredibile, ma soprattutto, i commercianti

lì si possono contare su una mano. Andiamo a pedonalizzare

una strada completamente morta. Un altro punto, mi collego

al  collega  Cassano  è  la  pedonalizzazione  di  Piazza

Redentore. La pedonalizzazione di Piazza Redentore ormai è

diventato un terno al lotto, perché su quella Piazza ci

passa  chiunque,  con  ciclomotori,  con  autovetture  e

soprattutto mancano i paletti a delimitare l'intera area. I

paletti  sono  stati  addirittura  tolti  anche  dalla  stessa

Chiesa del Redentore, per facilitare l'accesso sulla Piazza

alle autovetture, sia per quanto riguarda i matrimoni che

per quanto riguarda i cari funebri. Però quella Piazza è

diventata  pericolosissima,  veramente  pericolosissima,  non

si dorme più, i residenti lamentano il fatto che comunque

ogni  notte  c'è  casino,  ogni  notte,  all'interno  dei

condomini trovano di tutto, trovano preservativi, trovano

feci,  trovano  urine,  perché  non  ci  sono  bagni  pubblici

nelle  vicinanze  e  le  persone  che  frequentano  la  piazza

sono, purtroppo, costrette, dico “purtroppo” anche se non è
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corretto,  ad  andare  all'interno  dei  condomini.  È  un

problema veramente, veramente enorme. È stata creata una

piazza  senza  ascoltare  i  cittadini,  perché  i  cittadini

avevano già allarmato l'ex Presidente sulla creazione di

quella  piazza, ma  soprattutto è  diventata una  piazza di

spaccio. Ho finito. Grazie.

Presidente  

Grazie. Allora, per quanto riguarda la riunione del 21, di

cui si è parlato ieri già sulla stampa, nel senso che era

una notizia che abbiamo appreso ieri, è una proposta dei

commercianti.  È  una  proposta  dei  commercianti  che  noi

abbiamo anche incontrato e siamo in contatto con loro dalla

campagna elettorale, i quali commercianti hanno volutamente

chiesto  al  Sindaco  in  primis  e  in  secondo  ordine,  in

subordine all'Assessore, hanno chiesto di incontrarli per

velocizzare  il  progetto  di  cui  avete  letto.  Per  cui,  è

importante comprendere se le istanze arrivano da chi è il

diretto interlocutore, la risposta da dare è una risposta

immediata  e  io  stessa  mi  sono  resa  disponibile  sabato

mattina quando sono stata chiamata da uno dei responsabili

dell'associazione  dei  commercianti  di  Via  Manzoni.  Per

quanto riguarda la pedonalizzazione della questione della

Piazza  del  Redentore  e  anche  di  tutte  le  questioni  che

attengono al quartiere Libertà. Io stessa me ne rendo conto

ed  è  per  questo  che  sollecitato  che  appena  la  nostra
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macchina amministrativa è perfezionata per poter lavorare

in maniera spedita e seria, come tutti vogliamo, la prima

cosa da fare è intervenire sulla questione del quartiere

Libertà.  Ripeto,  io  ho  detto  che  voglio  cominciare  da

Sant'Anna per una questione mia, morale, personale, perché

ho  dato  personalmente  la  parola  a  persone  che  ho

incontrato. Non perché agli altri non l'ho data, ma perché

è  nato  da  Sant'Anna  questa  esigenza  di  non  incontrare

occasionalmente i cittadini ma far entrare i cittadini in

questo  luogo,  i  Comitati  in  questo  luogo,  perché

percepiscono tutto l'importanza e tutta l'autorevolezza che

si vuole dare alle loro istanze. Quindi anche la questione

del  Libertà,  che  lei  sottolinea,  naturalmente  sarà

contemplata  in  quell'occasione  e  riusciremo  insieme  a

immaginare, diciamo, degli interventi e delle soluzioni da

proporre al Comune. 

Interviene il Consigliere Boccasile. 

Consigliere Boccasile 

Consigliere Boccasile. Dottoressa, sto sentendo, sempre il

ruolo  dei  Comitati,  il  ruolo  delle  Associazioni.  Tenga

presente che nella città di Bari ci sono anche le persone

che non hanno voce, non hanno Comitati, non hanno nessuno,

quindi,  sto  parlando  di  Sant'Anna  adesso.  Sant'Anna,  lo

sappiamo tutti le problematiche che ci portano da 10 anni,
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non volevo intervenire oggi ma – ahimè – sto sentendo tutte

quante Le problematiche che ci sono nella città, ci stanno.

Ci sono quelle parti della città, parliamo del quadrilatero

di  Via  Caldarola,  Via  Archimede,  che  non  c'è  nessuno,

quindi  non  ci  sono  associazioni.  Parliamo  del  Viale

Japigia, dove stanno diciotto, già, serrande abbassate. Il

problema  della  pista  ciclabile,  lo  sappiamo  tutti,  anzi

noi,  qua,  in  Consiglio  abbiamo  approvato  anche  una

delibera,  che  spero  diamo  atto  a  quella  delibera  già

approvata  dal nostro  Consiglio. C'è  il mercato  di Santa

Chiara  che  stanno  diciotto  box  chiusi  e  sicuramente  a

gennaio chiuderanno altri, magari la metà che ci sono non

pagano nemmeno. Ci sono le strade interne al primo, terzo,

quinto e settimo gruppo che, ahimè, anche là non ci sono

associazioni quindi non c'è nessuno, ci sono soltanto dei

vari Consiglieri a macchia di leopardo che magari gli fanno

delle  istanze.  Poi  ho  sentito  abbastanza  bene  prima  il

discorso con l'Assessore Scaramuzzi, che settimanalmente,

io spero che settimanalmente si mandano e poi per vedere la

luce non devi aspettare altri due mesi per ogni richiesta.

Secondo  me,  le  richieste  quelle  urgenti  vanno  subito

inoltrate, quelle magari dove comunque c’è già predisposto

l’intervento dei Vigili Urbani che hanno messo in sicurezza

la  strada,  abbiamo  tutto  il  tempo  per  poterle  comunque

mettere dove è stato già circoscritto dai Vigili Urbani,

quindi abbiamo tutto il tempo da calendarizzare. Però le
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richieste, io il primo, per aver fatto un discorso, quattro

mattoni su viale Japigia, ci ho impiegato quattro mesi. Ho

visto  la  luce,  sabato  mattina  me  li  sono  trovato  ad

aggiustare,  PEC,  segnalazioni  e  devo  ringraziare  anche

l’Assessore Scaramuzzi perché, magari, la prima volta che

ci siamo confrontati si è messo subito a disposizione. Anzi

ben  vengano questi  Assessori che  comunque sono  sempre a

disposizione  dei  cittadini,  quindi  è  tutto  questo  il

discorso. Cioè dobbiamo tenere conto che c'è gente che ha

le associazioni, le chiese, le parrocchie e c'è gente che

comunque non ha voce, che magari non sa fare nemmeno una

mail, non sa fare nemmeno… cioè non sa nemmeno di cosa

stiamo parlando, che cos'è l’Istituzione. Magari si rivolge

al  singolo  Consigliere  perché  le  problematiche  ci  sono.

Tutto qua.

Presidente  

Ha  perfettamente  ragione.  Il  nostro  compito  è  proprio

quello di essere vicino a chi non ha voce e magari anche di

avvicinare  chi  non  ha  voce  a  presidi  che  possano

accoglierlo. Quindi, diciamo, la questione del Comitato di

quartiere  e  organizzazioni  più  strutturate  è  un'esigenza

dettata dal fatto di dare risposte a cittadine e cittadini

che hanno già, in qualche modo, inquadrato la volontà di

poter rispondere a delle esigenze di quartiere. Ma siccome

l'auspicio è che tutti noi siamo presidio non solo di un
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quartiere e possiamo avvicinare tutte e tutti, perché così

accadde,  lo  sappiamo  bene,  quotidianamente,  è  nostro

compito dare voce. Magari è anche nostro compito avvicinare

le associazioni a chi non ha voce, perché anche questo è un

discorso  che  si  potrà  fare.  Per  quanto  riguarda  la

questione del mercato di Santa Chiara, come di tanti altri

mercati, penso al mercato di Piazza Balenzano, immagineremo

anche noi delle proposte e cercheremo di trovare soluzioni.

Infine ha fatto bene a sottolineare il distinguo rispetto

alla  comunicazione  con  l'Assessore  Scaramuzzi,  quella

settimanale, come vi avevo scritto quando vi ho informato è

naturalmente  immaginata  per  questioni  che  possono  essere

programmate.  Le  emergenze,  è  ovvio  che  devono  essere

considerate emergenze, come quello che è accaduto l'altro

giorno, con il maltempo, la bomba d’acqua, tutti e cinque

abbiamo una chat con l’Assessore, tutti e cinque lo abbiamo

sommerso  di  fotografie,  messaggi  e  situazioni  che  gli

consentivano  di  dirottare  le  squadre  da  un  quartiere

all'altro. Quindi ha fatto bene a sottolinearlo, perché è

una precisazione importante. Grazie.

Corcelli e poi albore.

Consigliere Corcelli

Giuseppe Corcelli, Partito Democratico, ore 11:05. Mi preme

dare delle risposte al Consigliere Cassano e al Consigliere

Bratta,  anche  dei  chiarimenti  in  merito  al  sopralluogo
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fatto nelle città vecchia. Abbiamo fatto un sopralluogo che

è  durato  circa  un  paio  d'ore.  Abbiamo  evidenziato

all'Assessore delle problematiche che da anni, purtroppo,

sono presenti nella Città Vecchia e Vito lo sa. Nella Città

vecchia  c'è  un  problema  prioritario,  che  è  la

Sovrintendenza. 

Presidente  

Mi  perdoni se  la interrompo.  Può sottolineare  anche chi

dell'Ufficio tecnico era presente?

Consigliere Corcelli 

Certo, erano presenti tre ingegneri dell’Ivop, quindi non

era  presente  soltanto  l’Assessore  Scaramuzzi  ma  era

presente  la  macchina  dell’Ivop.  Hanno  fatto,  comunque,

degli scatti fotografici, hanno appunto le priorità perché

chiaramente abbiamo fatto un giro, ma sicuramente qualcosa

l'abbiamo  saltata.  Si  è  intervenuto  quasi  subito  con

interventi,  i  più  semplici,  ma  gli  ingegneri  ci  hanno

garantito  che da  ottobre si  inizierà ad  intervenire sui

problemi  più  importanti,  più  grandi.  Dicevo,  la

Sovrintendenza, purtroppo su alcune operazioni ci blocca,

blocca  l’Ivop  perché  Vito  Cassano  è  al  corrente  che

purtroppo  la  Sovrintendenza  ha  sempre  gli  occhi  su  e

comanda su questa operazione. In merito alla segnalazione

di Bratta, che riguarda via Manzoni, per chi mi conosce, mi
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riferisco ai vecchi Consiglieri della scorsa legislatura,

sapete quanto tengo a via Manzoni, sapete quante volte sono

intervenuto  su  via  Manzoni,  chiedendo  al  Presidente

Leonetti incontri con residenti e commercianti. Purtroppo

non  ho  mai  avuto  risposte.  Mi  sono  permesso  di

interfacciarmi con l’Assessore Scaramuzzi. Scaramuzzi mi ha

garantito che ci saranno incontri. Ho chiesto di mettere in

priorità  il  Municipio,  ho  chiesto  cortesemente  questi

incontri se li possiamo fare in Municipio, perché credo che

il  Municipio  sia  da  gancio,  in  particolar  modo  con  i

residenti e con i commercianti. Lui mi ha garantito di sì,

sono convinto che questi passaggi saranno fatti, saranno

fatti in massima trasparenza. Cos'altro? Io sono fiducioso

sull'operato  dell'Assessore  Scaramuzzi,  ma  di  tutti  gli

Assessori che sono stati eletti. Credo che questa volta, in

questo mandato ci sarà massima trasparenza, non ci saranno

più chiamate, non ci saranno più messaggini WhatsApp, ma

quello  che  ha  evidenziato  l’Assessore  Scaramuzzi  che

dobbiamo comunicare tutto alla Presidente, credo che sia

una prova di massima trasparenza e di volontà di lavorare

con le minoranze. Ho finito, grazie.

Presidente  

Consigliere Albore.
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Consigliere Albore 

Buongiorno  a  tutti.  Giuseppe  Albore,  lista  “Decaro  per

Bari”, ore 11:08. 

Signor  Presidente,  cari  Consiglieri,  a  tutta  la  massima

Assise.  Il  quartiere  Libertà  è  stato  messo  molto  in

ginocchio in questi ultimi cinque anni. Ripetutamente ci

siamo  stancati a  una associazione,  ma le  lamentele sono

tantissime ogni giorno, sono costretto a chiudere l'ufficio

a  volte.  Non  è  possibile  ricevere  20,30,40  persone  al

giorno. L’altro giorno ho chiuso l'ufficio nuovamente. Il

motivo? Come dice Vito Cassano, la memoria, l'età, Parco

Mimmo  Bucci.  Il  Parco  Mimmo  Bucci,  signori,  non  si  può

vivere  più!  Le  telecamere  funzionano,  ci  sono  le  Forze

dell'Ordine,  non  passa  una  macchina,  una  macchina!  Né

Vigili  Urbani,  né  Carabinieri,  né  Finanza,  siamo

trascurati.  Dall’altra  parte,  sono  nato  63  anni  fa  nel

quartiere  Libertà,  non  era  così.  C’era  l'istituzione,

funzionava,  come  mai  siamo  stati  abbandonati,  come  mai

siamo stati abbandonati nel quartiere Libertà. Questo è il

Parco Mimmo Bucci. Seguiamo dopo il parco Maria Maugeri, la

buonanima, tante battaglie anche con la buonanima di Maria

Maugeri e onore. Però… sono commosso per la Maria Maugeri,

perdonatemi. È entrata una macchina al Parco Maria Maugeri,

una Smart, è entrata a Corso Mazzini, esce su Via Napoli.

Ma  le telecamere  funzionano o  non funzionano?  I bambini

giocavano,  nessuno  ha  visto  niente.  Entrano  in  blocco,
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prendono le pietre, hanno spaccato una macchina, perché c’è

il complesso nuovo che esce su Via Napoli e hanno rotto la

macchina a una signora. Queste arrivano nel mio ufficio,

dieci  persone,  venti  persone  “Albore,  ma  qua  come

funziona?”.  Ho  detto  “un  attimo  solo,  come  arrivo  in

Consiglio, porterò in Consiglio, all’ordine del giorno, la

sicurezza per quanto riguarda anche il Parco Maria Maugeri.

Quando si costruisce un parco – ahimè – non si mettono i

bagni  pubblici?  Cioè,  chi  ha  costruito,  con  tanto  di

cappello, ingegneri, architetti, quelli che vogliamo. Ma i

bagni pubblici, uomo, donna e disabile, non c'è. La sera sa

dove vanno, signor Presidente? Un attimo solo alla massima

Assise,  però.  Vanno  a  finire,  ad  urinare  e  fare

quant'altro,  sotto  le  case  nuove  che  sfociano  in  Via

Napoli,  dove  hanno  pagato  300/400  mila  euro  gli

appartamenti, perché c’è un’area che sta ancora non adibita

ed è lasciata a morire, un degrado igienico e sanitario

allarmante,  perché  su  Via  Napoli,  sulla  terza…  perché

l’altra  è  Via  Anita  Garibaldi,  l’altra  uscita,

(incomprensibile)  è  stata  lasciata  aperta  un’area

degradata,  piena  di  sporcizia.  Come  rimane,  lasciata

nell’incuria? Vogliamo provvedere, gentilmente.

La terza è Piazza Garibaldi, addirittura spaccano anche il

cemento,  le  panchine  in  cemento.  Ragazzi,  qua  il  I

Municipio è grande, è vasto, c’è da lavorare molto perché

arriva da Libertà e finisce a Torre a Mare, grandissimo.

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 21



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 9 Settembre 2024

Per non parlare dopo, perché Via Brigata a Bari c’è il

supermercato Dok, adesso inizia la scuola, strisce pedonali

non ci sono. Dalle altre parti è tutto scolorito, non si

vede  più. Per  terminare il  Consiglio, perché  sono stato

abituato  prima  a  sistemare  dentro  casa,  la  cosa  che  ci

tengo e penso pure alla massima Assise, farebbe piacere che

quando  si  entra  nel  bellissimo  I  Municipio,  dottoressa,

vediamo di cambiare questi begli alberi, che sono ormai un

obbrobrio. Grazie a tutti.

Presidente  

Allora, comincio dalla fine. Lei ha detto una cosa che per

me è un principio di vita, cioè, visto che quando mi sono

insediato  ho  raccontato  di  questo  posto  che  vorrei

diventasse la casa di tutte e di tutti, è proprio perché è

questo il concetto, per me è importantissimo dare dignità e

bellezza alla casa, alla nostra casa. La questione degli

alberi è stata subito la prima cosa, che tra l’altro ho

condiviso  con  la  Direttrice  Valla,  prima  ancora  che,

diciamo,  ci  insediassimo  o  fossi  eletta  io,  aveva  già

cominciato a lavorare in maniera lecitamente autonoma sulla

questione  con  la  compianta  responsabile  del  Settore

Giardini.  Ho  sottoposto  la  questione  sia  all'Assessore

Scaramuzzi,  sia  all'Assessore  Perlino,  che  peraltro

incontrerò,  agganciando  ad  un  incontro  organizzato  dal

Consigliere  Piancaldini  mercoledì.  Abbiamo,  quindi,
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aggiunto, a quello che aveva in mente di condividere con il

Consigliere, il sopralluogo qui in Municipio, per capire

che cosa è possibile fare. Poi ci allungheremo anche in Via

Manzoni, perché ci sono situazioni di estrema pericolosità,

date dalle piante in Via Manzoni. Proprio perché ci tengo a

questa casa e a chi abita questa casa, dovete, appunto,

sapere,  che  in  quella  mail  che  è  stata  inviata  venerdì

all'Assessore  Scaramuzzi,  come  primo  punto  c’è  anche  la

questione relativa all'ingresso del nostro Municipio, alla

richiesta  minimamente  di  dare  una  rinfrescata,  una

ripittata. Se questo non avverrà, non ho problemi a dirvi

che ho ricevuto le chiavi del Municipio, un sabato e una

domenica vengo e lo ridipingo io il Municipio, l'ingresso

del  Municipio.  Stessa  cosa  ho  richiesto  per  l'ingresso

dell'asilo. L'ingresso dell'asilo, perché quell'asilo del

Libertà,  a  parte  che  è  un  segno  da  dare  al  quartiere

Libertà e il mio primo segno nella mia vita, anche nel mio

mestiere, è sempre quello di rivolgermi alle famiglie, ai

bambini e alle bambine, che sono state da sempre, in tutte

le mie azioni di educazione e di relazione, i miei primi

interlocutori. Quindi per me è intollerabile che le bambine

e i bambini entrino in asilo con una situazione di quel

tale  degrado,  offensiva  veramente.  Nella  mail  che  ho

mandato venerdì, ma mi ero già attivata prima ancora in

maniera urgente, visto che domani pomeriggio l'asilo apre,

ho  chiesto,  appunto,  il  rifacimento  dell'entrata,  la
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ripitturazione  degli  ambienti,  purtroppo  ci  sono  delle

suppellettili da sgomberare e il problema è che l'Amiu non

risponde  e  anche  lì,  se  le  suppellettili  non  saranno

sgomberate, chiamo le mie figlie, chiamo il fidanzato di

mia figlia e me le vado a spostare io e le porto sopra. Poi

se  si  arrabbia  qualcuno  se  la  vedrà  con  me,  ma  quello

domani non rimane lì. 

Quindi, Consigliere, sono assolutamente d’accordo, questa è

la nostra casa e le case se sono ben tenute e accoglienti

rappresentano chi le vive. Poi, per quanto riguarda Parco

Mimmo Bucci, oggi pomeriggio la signora Bucci mi ha scritto

e oggi pomeriggio ho un appuntamento con la signora Bucci,

perché avevo incontrato in maniera estemporanea e vado con

la signora Bucci al parco Mimmo Bucci. Poi, sì, ha ragione,

ha perfettamente ragione, le sue sollecitazioni, i bagni

pubblici sono situazioni su cui credo che la I Commissione

e  la  II  Commissione,  in  maniera  congiunta,  potranno

lavorare insieme, come auspico.

Passo la parola alla Consigliera Impedovo.

Consigliera Impedovo

Grazie. Rosaria Impedovo, Fratelli d'Italia, ore 11:18. Io

ringrazio il Consigliere Albore per aver evidenziato tutte

le problematiche esistenti all’interno del I Municipio, tra

cui,  appunto,  come  ben  evidenziato,  parco  Mimmo  Bucci,

Parco Maugeri, Piazza Garibaldi, il problema degli alberi,
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il  problema  dei  bagni  pubblici.  Però  io  chiedo  al

Consigliere  Albore:  chi  ha  amministrato  il  I  Municipio

negli ultimi 5 anni? È stata la sua maggioranza. Noi questi

problemi  li  abbiamo  evidenziati,  abbiamo  fatto  tanti

sopralluoghi,  abbiamo  cercato  di  combattere  per  il  bene

comune,  però, purtroppo,  le risposte  non ci  sono ancora

arrivate. Io la ringrazio per aver sollecitato queste cose

e  mi  auguro  che  da  ora  in  poi  si  possa  lavorare  in

sinergia,  cosa  che  non  mi  sembra  che  avvenga

nell'immediato,  perché  noi  dell'opposizione  in  questo

momento abbiamo appreso dalla Presidente che un Consigliere

di maggioranza ha organizzato un incontro con un Assessore.

Magari  ci  avrebbe  fatto  piacere  essere  coinvolti

nell’organizzazione. Comunque, noi abbiamo evidenziato più

volte  le  problematiche  sussistenti  in  questo  Municipio,

magari coinvolgendo anche le opposizioni, in un confronto

avremmo potuto apportare anche un contributo maggiore. Però

se  il  primo  incontro  è  stato  fatto  con  l’Assessore  ai

lavori pubblici, il secondo con l’Assessore all’igiene, a

che  pro  le  Commissioni,  Presidente,  a  cosa  servono  le

Commissioni  se  ogni  Consigliere  decide  con  lei  di

organizzare un incontro con gli Assessori? Grazie.

Presidente  

Le  rispondo  subito,  siccome  c'erano  nelle  more  della

costituzione  delle  Commissioni  delle  risposte  urgenti  da
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dare e, ripeto, siccome la mia sollecitazione, appena sono

entrata  qui  era  stata  quella  di  poter  immaginare

immediatamente  il  biglietto  da  visita  da  poter  dare  ai

cittadini,  il  Consigliere  Piancaldini  si  è  attivato,

naturalmente, in maniera autonoma, ma perché tutti stiamo

lavorando in maniera autonoma. Ecco perché ho voluto anche,

diciamo, andando un po' in fretta, accelerare i tempi per

costituire  le  Commissioni  e  metterci  subito  al  lavoro,

perché nel momento in cui ci sono le Commissioni lavoreremo

tutti  insieme.  Però  fintanto  che  le  Commissioni  non  si

comporranno, purtroppo, ma anche per fortuna perché bisogna

ringraziare tutte e tutti voi, se in maniera autonoma siete

in grado di gestire delle piccole risposte. Ora cercheremo

di  farlo  tutti  insieme  con  le  Commissioni.  Questo  è  il

motivo, solo e solo questo.

Ci sono altre comunicazioni? Andiamo avanti? Prendiamo atto

delle comunicazioni e passiamo all'altro punto. 

3. Costituzione della Conferenza dei Capigruppo

Presidente  

“Costituzione  della  Conferenza  dei  Capigruppo”.  Ci  sono

pervenute  già  le  comunicazioni,  no?  Facciamo  lo  stesso

procedimento  di  prima.  Le  conoscete,  sono  state  rese

pubbliche, se siete d'accordo, per alzata di mano, procede

lei?
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Direttore  

Non favorevoli? 

Presidente  

Ah, okay. L'oggetto è “Costituzione della Conferenza dei

Capigruppo”.  Sono  pervenute  alla  Presidenza  le

comunicazioni dei gruppi consiliari di seguito riportati:

Fratelli  d'Italia,  Romito  Sindaco,  Leccese  Sindaco,

Progetto Bari, Bari bene comune, Movimento 5 Stelle, Decaro

per il Sindaco, Con Leccese Sindaco, Partito Democratico,

Decaro  per  Bari,  UDC-Prima  l'Italia  Romito  Sindaco”

inerenti alla costituzione dei gruppi consiliari ed alla

contestuale  indicazione  del  nome  del  Consigliere

Capogruppo.  Si  propone  di  costituire  la  Conferenza  dei

Capigruppo, come di seguito indicato:

gruppo “Partito Democratico” Consigliere Capogruppo Claudio

Iusco;

gruppo  “Decaro  per  Bari”  Consigliere  Capogruppo  Giuseppe

Albore;

gruppo  “Decaro  per  il  Sindaco”  Consigliere  Capogruppo

Fabrizio Luisi;

gruppo “Leccese Sindaco” Consigliere Capogruppo Francesca

Araldo;

gruppo “Con Leccese Sindaco” Consigliere Capogruppo Paolo

Ciocca;
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gruppo “Progetto Bari con Leccese” Consigliere Capogruppo

Mario Coccioli; 

gruppo  “UDC-Prima  l'Italia  Romito  Sindaco”  Consigliere

Capogruppo Nicola Massimo Cassano;

gruppo “Fratelli d'Italia” Consigliere Capogruppo Rosaria

Impedovo;

gruppo  “Romito  Sindaco”  Consigliere  Capogruppo  Dario

Amoruso;

gruppo “Bari bene comune” Consigliere Capogruppo Vittorio

Piancaldini;

Gruppo  “Movimento  5  Stelle”  Consigliere  Capogruppo

Francescantonio Mastrandrea.

Direttore  

Procediamo con la votazione.

Non favorevoli? Astenuti? Favorevoli?

Approvato all’unanimità.

Presidente  

Procediamo all'immediata esecutività.

Direttore  

Non favorevoli? Astenuti? Favorevoli? 

Approvato all’unanimità.
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4. Nomina del Vice Presidente del Municipio 1

Presidente  

Il prossimo punto è quello della nomina del Vice Presidente

del  Municipio  1.  Naturalmente  questa  è  una  votazione  a

scrutinio segreto. 

Nelle  more  della  organizzazione  meccanica,  naturalmente,

innovativa, per procedere alla votazione, voglio spendere

due  parole. La  prima, si  procederà a  scrutinio segreto,

questa è l'urna in cui saranno consegnati i bigliettini con

le vostre indicazioni, chiedo se ci sono candidature alla

Vicepresidenza, però io tengo a spendere una parola. Prima

di  procedere  alla  votazione,  assolutamente  democratica  e

libera da parte di tutte e tutti voi, voglio ringraziarvi

anticipatamente,  ma  voglio  in  qualche  modo  sottolineare

l'importanza  che  per  me  dovrà  rivestire  la  persona  che

indicherete e che avrà la maggioranza, per essere il mio

Vice Presidente o la mia Vice Presidente. Il mio auspicio,

innanzitutto per una questione legata a un principio sacro,

che è quello della volontà delle cittadine e dei cittadini.

Io mi permetto non di indicare, ma di esprimere l'augurio

che il Consigliere Nico Battista possa essere la persona

che mi affiancherà nella conduzione di questo importante

lavoro.  L'ho  detto  prima,  mi  sembra  una  questione  di

rispetto, innanzitutto, non una questione di numeri, ma una
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questione di rispetto, innanzitutto, delle cittadine e dei

cittadini che lo hanno votato, quindi di un riconoscimento

sostanziale. Insieme a questo, credo che altre due parole

io le debba aggiungere per motivare questo mio auspicio, è

quello di avere accanto una persona di lunga esperienza nel

Municipio 1, nel quartiere in cui siamo cresciuti insieme,

poi ci siamo un po' persi di vista, quindi non voglio dare

adito a pensare che siamo… però il suo attivismo è sempre

stato da me molto ammirato politicamente e sento di poter

pensare a lui come ad una figura responsabile ed autorevole

nella sua competenza, perché è questo che anche in passato

ha  rappresentato  per  il  Municipio  1.  Qualcuno  avrà

dimenticato,  io  non  l'ho  fatto,  però  purtroppo  i

giornalisti  poi  riportano  quello  che  vogliono  –  no?  –

sulle  carte di  giornale o  quando tagliano  le interviste

televisive. Ma io ci ho tenuto l'altra sera, quando abbiamo

inaugurato,  con  quella  divertente  partita,  il  campo  del

Mirko  Variato,  a  sottolineare  a  qualche  collega  che,

insomma,  sarebbe  stato  il  caso,  in  assenza  della  ex

Presidente  Paparella,  di  sentire  Nico  Battista  che,

diciamo,  a  quella  costruzione  di  progetto  aveva

partecipato. Questo purtroppo, non è avvenuto, anche perché

poi nel mio ruolo adesso non è che posso fare troppo la

“direttora” che sui giornalisti interviene. Però, insomma,

il  mio  augurio  è  questo,  perché  credo  che  si  possa
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coniugare  l'aspetto  di  competenza  all'aspetto  della

democrazia rispettata. Grazie.

Interviene  il  Consigliere  Ventrella.  Interviene  il

Consigliere Boccasile.

Consigliere Boccasile 

Prendiamo atto che dalla parte della maggioranza c'è una

persona che si candida come Vice Presidente. È una persona

abbastanza – ahimè – lo conosco da una vita, quindi conosco

Battista  anche  a  livello…  cioè  giocavamo  personale,

giocavamo a pallone insieme, quindi so le sue capacità sia

umane  che  nello  specifico  politiche.  Niente,  siccome

l’altra volta ascoltavo gli interventi, il primo Consiglio

che  avevo  fatto,  ascoltai  attentamente  l'intervento  del

Consiglieri Battista, dove lui auspicava veramente di dare

un ruolo apicale alle nostre donne, di qua, del Municipio.

In virtù delle persone di esperienza, anche il centrodestra

quindi propone il nome di Rosaria Impedovo come candidata

Vice  Presidente,  anche  perché  lei  viene  da  tante

legislazioni,  quindi  è  molto  esperta.  Possiamo  garantire

anche il ruolo apicale delle donne, quindi collaborare in

sintonia, anche dare una dimostrazione di democrazia e di

apertura, non i soliti discorsi maggioranza e opposizione,

si può collaborare a livello democratico tutti insieme. Per

noi,  quindi,  il  nostro  candidato  in  questo  momento  è

Rosaria Impedovo.
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Presidente  

Grazie. Passo la parola al Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella 

Grazie, Presidente. Francesco Ventrella, Decaro per Bari,

sono le 11:32.

Prendo atto di quello che ha riferito la Presidente, quello

che  ha  riferito  il  collega  Boccasile  e  ci  tengo  a

precisare, parlo a nome del gruppo Decaro per Bari, che la

scelta, l’individuazione dal lato della maggioranza, di un

unico candidato, non solo dimostra quello che può essere

una  comunione  di  intenti,  chiaramente  legittima,

ovviamente, stimo Rosaria, lo sapete, abbiamo avuto modo

per cinque anni di lavorare insieme, quindi anche il fatto

di essere sicuramente una donna, con le sue competenze e

una sensibilità magari diversa, possa essere sicuramente un

ottimo candidato. Però ci tengo a precisare che, ripeto,

parlo  a  nome  del  mio  gruppo,  che  comunque  la  scelta,

l'individuazione di un candidato unico è frutto anche di un

gesto importante, che è quello di creare una convergenza di

intenti e un equilibrio all'interno di questo Municipio.

Quindi l'individuazione di un candidato unico è frutto di

una attività mirata a determinare un equilibrio che sarà

sicuramente  quello,  l'archè  di  questi  cinque  anni.  Ci

tengo,  ancora  una  volta,  a  precisare  che  l'auspicio  è
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quello che si possa lavorare nell'equilibrio di tutte le

forze politiche, che siano di opposizione, di minoranza, di

maggioranza,  all'interno  delle  varie  Commissioni,  perché

credo  fondamentalmente  sia  l'elemento  essenziale  quello

dell'equilibrio. Perché credo che il Vice Presidente debba

garantire  tutte  le  forze  politiche  presenti  in  questa

Assise, siano esse di maggioranza sia di opposizione. Deve

essere il collante tra il Consiglio, tutto il Consiglio e

il Presidente. Credo, come ha detto giustamente la nostra

Presidente,  la  figura  di  Nico  Battista  abbia  questi

requisiti e quindi, ripeto però, la scelta del candidato

unico da questo lato è frutto di una sorta di equilibrio

che  deve  essere,  ripeto,  il  principio  indissolubile  di

questi cinque anni. Ripeto, che sia maggioranza o che sia

opposizione. Grazie.

Presidente  

Passo la parola al Consigliere Battista.

Consigliere Battista 

Grazie,  Presidente.  Nico  Battista,  Partito  Democratico.

Volevo  ringraziare  innanzitutto  la  Presidente  per

l'attestazione  di  stima,  il  Consigliere  Boccasile,

riconosco un grandissimo ruolo a Rosaria Impedovo, con cui

abbiamo condiviso cinque anni del I Municipio. Ringrazio

anche  il  collega  Ventrella,  sperando  di  non  deludere

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 33



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 9 Settembre 2024

nessuno  e  accetto  la  candidatura,  in  attesa  dell'esito

democratico di questo Consiglio. Quindi, grazie a tutti,

grazie Presidente.

Presidente  

Allora, se non ci sono altri interventi, per non creare…

passo la parola alla Consigliera Impedovo.

Consigliera Impedovo

Grazie, Presidente. Rosaria Impedovo, ore 11:36, Fratelli

d'Italia.

Presidente, Consiglieri, anch'io vorrei ringraziare i miei

colleghi  di  minoranza,  che  hanno  individuato  in  me  le

caratteristiche per poter comunque ricoprire il ruolo di

Vice Presidente. Nel momento in cui me l'hanno proposto,

pur essendo consapevole che questo ruolo è di appannaggio

della  maggioranza,  ho  accettato,  in  maniera  convinta

proprio  perché,  all'interno  di  questa  Assise,  noi

dell'opposizione  diciamo  siamo  una  sparuta  parte,  siamo

pochissimi, siamo cinque contro quindici della maggioranza,

quindi  ho  accettato  in  maniera  convinta  proprio  perché

questo ci sembrava l'unico modo per far sentire la propria

voce. In questo, modo offrendo la mia candidatura, mettendo

la mia candidatura a disposizione di tutti ho pensato di

poter  rivestire  un  ruolo  che  potesse  garantire  una

posizione  di  controllo  e  di  garanzia  dei  lavori  del
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Consiglio  Municipale.  Quindi,  ripeto,  pur  essendo

consapevole  che  da  sempre  questo  ruolo  è  affidato  alla

maggioranza, mi sono messa in gioco perché, spero, come ho

già detto l'altra volta a lei, Presidente, che le minoranze

vengono comunque considerate una risorsa con cui dibattere.

Grazie.

Presidente  

Grazie a lei. Se non ci sono altri interventi, per non

creare confusione, passeremo noi con l'obolo, tipo offerta.

Si procede con la votazione a scrutinio segreto

Si procede allo spoglio delle schede

Direttore  

Battista. Scheda bianca. Impedovo. Scheda bianca. Rosaria

Impedovo.  Battista.  Scheda  bianca.  Battista.  Impedovo.

Scheda  bianca.  Scheda  bianca.  Nicola  Battista.  Rosaria

Impedovo.  Battista.  Battista.  Scheda  bianca.  Battista.

Battista. Impedovo. Battista. Battista

Battista Nicola: 10 voti.

Impedovo Rosaria: 5 voti.

Schede bianche: 6
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Presidente  

Possiamo comunicare che è stato nominato Vice Presidente

Battista.

(Applausi)

Diamo immediata esecutività.

 

Direttore  

Procediamo con la votazione.

Non favorevoli? Astenuti? Favorevoli?

Approvato all’unanimità.

Consigliere Battista 

Grazie,  Presidente.  Nico  Battista,  Partito  Democratico.

Ringrazio tutti quanti per la fiducia accordata, ringrazio

in primis la Presidente e la mia maggioranza. Spero di non

deludere  nessuno.  Io  ci  metterò  il  massimo  impegno  a

garanzia  non  soltanto  della  maggioranza  ma  soprattutto

dell'opposizione  e  dell’intero  Consiglio.  Vi  ringrazio  e

auguro buon lavoro a tutti. 

Presidente  

Grazie e buon lavoro, Vice Presidente. 
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5. Istituzione  delle  Commissioni  consiliari  permanenti  -

Definizione delle competenze, composizione numerica ed

elezione dei componenti.

Presidente  

Procediamo.  “Istituzione  delle  Commissioni  consiliari

permanenti-  Definizione  delle  competenze,  composizione

numerica ed elezione dei componenti”. 

Premesso che l'articolo 38, comma VI, del testo unico delle

leggi  sull'ordinamento  degli  Enti  locali,  approvato  con

decreto legislativo n. 267 del 18 agosto 2000, il quale

testualmente  recita  “quando  lo  statuto  lo  prevede,  il

Consiglio si avvale di Commissioni costituite nel proprio

seno, con criterio proporzionale, il regolamento determina

i poteri delle Commissioni e ne disciplina l'organizzazione

e le forme di pubblicità dei lavori”. L'articolo 44, comma

I del decreto legislativo n. 267/2000, il quale stabilisce

che  lo  statuto  prevede  le  forme  di  garanzia  di

partecipazione  delle  minoranze,  attribuendo  alle

opposizioni la Presidenza delle Commissioni aventi funzioni

di controllo o di garanzia, ove costituite. L'articolo 33

del  vigente  regolamento  sul  decentramento  amministrativo

istitutivo  dei  Municipi,  prevede  testualmente  che  “il

Consiglio  del  Municipio  costituisce  proprie  Commissioni

permanenti  con  l'indicazione  dei  settori  di  intervento,

corrispondenti alle materie di competenza del Municipio. La
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composizione numerica di ogni Commissione può variare da un

minimo di 5 ad un massimo di 10 componenti nei Municipi che

hanno  20  Consiglieri.  Ogni  Consigliere  deve  essere

componente  di  una  sola  Commissione  permanente.  Il

Presidente  non  è  componente  di  alcuna  Commissione  del

Municipio.  Le  Commissioni  sono  elette  dal  Consiglio  del

Municipio  con  scrutinio  palese,  da  maggioranza  dei

Consiglieri presenti e votanti in una seduta appositamente

convocata,  con  un  numero  di  voti  di  preferenza  non

superiore  al  numero  dei  componenti  della  Commissione  da

eleggere. Ogni Commissione elegge nella sua prima seduta,

da  convocarsi da  parte del  Presidente del  Municipio, il

proprio Presidente, con votazione a scrutinio segreto e da

maggioranza assolta dei componenti assegnati”. Nel caso in

cui non si raggiunga la maggioranza prevista, a parità di

voti viene eletto il Consigliere più anziano di età. La

variazione numerica e/o dei componenti di Commissione, deve

avvenire su richiesta scritta di almeno un Consigliere ed

approvato dal Consiglio”. 

Preso  atto di  quanto stabilito,  si ritiene  di istituire

formalmente,  per  la  corrente  consiliatura,  le  seguenti

Commissioni consiliari permanenti. 

Commissione I: cura e promozione del territorio.

Commissione  II:  ambiente,  culture,  benessere  sociale.

Commissione  III:  giustizia  sociale,  diritti  civili,

inclusione.
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Sentiti i Consiglieri presenti, si propone la nomina dei

seguenti componenti delle succitate… dobbiamo forse parlare

prima delle deleghe nelle Commissioni? Allora, le deleghe.

Commissione I. 

Cura e promozione del territorio, lavori pubblici che si

suddivide  in:  manutenzione  ordinaria  e  straordinaria  di

strade, marciapiedi, edifici scolastici, edifici e sedi del

Municipio e il rispetto del reale abbattimento di barriere

architettoniche. 

Impianti sportivi, arredo urbano, gestione degli immobili

ricadenti nelle aree a verdi. Manutenzione ordinaria della

segnaletica  stradale  orizzontale  e  verticale.  Traffico,

viabilità,  parcheggi.  Patrimonio  e  demanio.  Turismo,

valorizzazione  dei  Quartieri  e  delle  loro  tradizioni.

Commercio,  artigianato  e  mercati.  Bilancio,  affari

generali, Polizia locale, sicurezza. 

Commissione II.

Ambiente,  culture  e  benessere  sociale.  Ambiente,  verde

pubblico e sviluppo dell'igiene urbana, gestione delle aree

verdi ivi compresa l'adozione e la manutenzione degli spazi

a  verde  urbano,  raccolta  differenziata  dei  rifiuti,

politiche  ecologiche  ed  energetiche,  controllo  dei

contratti di servizio con le municipalizzate, rigenerazione

urbana,  attività  di  confronto,  azioni  di  promozione  e

attuazione di un piano dedicato all'urbanistica di genere e

alla  rigenerazione  urbana,  toponomastica  femminile,
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benessere  degli  animali.  Attività  culturali,  cultura,

valorizzazione dei beni culturali, tutela e valorizzazione

dei  beni  culturali,  musei,  teatri  biblioteche.

Programmazione e organizzazione e promozione delle attività

culturali, manifestazioni, spettacoli teatrali, musicali e

cinematografici,  mostre.  Politiche  giovanili,  sport,

programmazione,  organizzazione  e  promozione  di

manifestazioni sportive, di attività inerenti lo sport per

la partecipazione a manifestazioni sportive, programmazione

e organizzazione e promozione di attività educative allo

sport, utilizzazione e gestione di impianti e attrezzature

sportive  mediante  concessione  in  uso  o  regolamento

comunale.  Non  tenete  conto  del  punto  3,  erroneamente

scritto,  perché  è  stato  assorbito  dal  punto  2  della  I

Commissione.  

Commissione III.

Giustizia sociale, diritti civili, inclusione, inclusione e

conoscenza,  attività  dedicate  alla  valorizzazione  della

conoscenza  dei  popoli  e  all'inclusione.  Programmazione,

organizzazione,  promozione  di  eventi,  manifestazioni,

spettacoli, mostre, festival, forum, che abbiano lo scopo di

valorizzare  le  culture  che  abitano  i  territori  e  di

condividerne  la  conoscenza  identitaria  e  intellettuale.

Giustizia  sociale,  assistenza  e  servizi  alla  persona,

segretariato  sociale,  sportello  sociale,  sportello  di

integrazione  sociosanitario  e  culturale  destinato  agli
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immigrati,  pronto  intervento  sociale,  PUA  UVM,  unità  di

valutazione multipla e dimensionale per la valorizzazione

dei  bisogni  sociosanitari  complessi,  anziani,  affido

anziani, inserimento presso diverse tipologie di strutture

residenziali  e  semiresidenziali,  sia  di  carattere  socio

assistenziale che socio sanitario, previste dalla normativa

regionale in vigore, gestione e inserimento in centri aperti

polivalenti, centri diurni e servizi a ciclo diurno, di cui

alla  citata  normativa,  interventi  a  favore  di  minori  a

rischio (incomprensibile), promozione di progetti dedicati.

Progetti e interventi con l'utilizzo di fondi specifici a

tutela della qualità della vita dei soggetti con disabilità

fisiche  e  psichiche.  Contrasto  alla  povertà  e  alla

dispersione scolastica, contributi economici straordinari e

forme  di  sostegno  economico  ed  integrazione,  attività  di

sensibilizzazione  e  promozione  dello  studio,  attività  di

formazione rivolte alle famiglie. Politiche di genere e pari

opportunità,  attività  di  ricerca  e  monitoraggio  su

occupazione femminile, disparità salariale nei quartieri del

Municipio, interventi finalizzati al lavoro dipendente ed

autonomo  e  all'imprenditoria  femminile,  individuazione  e

creazione degli spazi di coworking in ogni quartiere, azioni

per  la  conciliazione  vita/lavoro.  Formazione,  convegni,

seminari, incontri formativi ed educativi per la promozione

delle pari opportunità, incontri educativi per la cultura

del  rispetto  della  non  violenza,  workshop  dedicati  alla
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cultura  d'impresa  e  all'autonomia  economica.  Sicurezza,

azioni di prevenzione e contrasto alla violenza contro le

donne, la tratta, la rimozione delle discriminazioni fondate

sulla razza e sull'origine etnica. Equità, lotta ad ogni

discriminazione per motivi di sesso, genere, orientamento

sessuale, identità di genere e religione.

Allora, queste sono le deleghe, procediamo con i nominativi

delle preferenze espresse. Rispetto all'invito rivolto ai

Consiglieri  ad  esprimersi  sulla  possibilità  di  far  parte

delle suddette Commissioni, questo è quanto ho ricevuto in

risposta.

Alla Commissione I hanno aderito i Consiglieri: Ventrella,

Valentini, Iusco, Bratta, Nicola Cassano, Ciocca.

Alla Commissione II hanno espresso la volontà di aderire:

Araldo,  Coccioli,  Albore,  Piancaldini,  Luisi,  Corcelli,

Impedovo, Amoruso.

Alla  Commissione  III:  Battista,  Biancofiore,  Lieggi,

Boccasile, Mastrandrea, Cassano Vito. 

Passo la parola al Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella 

Grazie, Presidente. Inutile dire che l’attribuzione delle

competenze alle tre Commissioni la trovo sicuramente molto

eterogenea, perché questa volta abbiamo la possibilità di

poter collaborare tra Commissioni, perché vedo come molte

deleghe debbano necessariamente essere comunque condivise e
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credo che sia anche un ottimo esercizio di collaborazione

tra i vari componenti. Trovo decisamente innovativa e mi

complimento  con  la  Presidente,  l’attenzione  agli  aspetti

sociali, perché partiamo dal presupposto che io non amo gli

inglesismi, però questo welfare dove c'è tutto e non c'è

niente.  Invece  leggendo  poi  attentamente  le  deleghe

attribuite  alla  III  Commissione,  vedo  una  profonda

attenzione al sociale. Non il sociale a chiacchiere, ma il

sociale frutto di integrazione e soprattutto un'attenzione

particolare alla parità di genere, che chiaramente è un tema

molto  caro  alla  nostra  Presidente,  penso  anche  a  tutti

quanti noi. Mi piace anche come la II Commissione abbia la

possibilità poter gestire tanti aspetti culturali, che non

sono solamente gli eventi che sono stati fatti in passato,

ma anche quella che è la cultura in senso stretto, quindi

quella che è la cultura del nostro Municipio, della nostra

città,  anche  attraverso  quegli  edifici,  quei  luoghi  che

dovranno  inevitabilmente  essere  rivisti  e  sicuramente

promossi dal nostro operato. Sono anche molto contento del

modo in cui ognuno di noi ha dato la propria disponibilità

per collaborare in queste Commissioni, mettendo al servizio

di questo Municipio le proprie competenze. Ho visto anche da

parte dei giovani, dei nuovi neoeletti la determinazione di

poter far parte di una Commissione anziché un’altra, avere

le idee chiare e direi che anche l’operato della Presidente

ci ha permesso anche di poter essere più convinti nella
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nostra scelta, quindi credo che sia stato fatto un ottimo

lavoro. Ci tengo inoltre anche a precisare una cosa, di cui

ne ero già sicuro precedentemente, ed è una cosa prettamente

tecnica,  perché  purtroppo  ho  avuto  anche  modo  di

confrontarmi questa mattina con il dottor Stasi, ne avevo

parlato  anche  con  la  collega  Impedovo,  a  differenza  di

quanto si pensava, noi oggi, pur essendo tutti presenti e

votando  eventualmente  anche  all'unanimità,  non  possiamo

convocare contestualmente le Commissioni senza rispettare il

termine dei 5 giorni. Sul punto vi dico che personalmente

non trovo nessun appiglio normativo, visto che mi potrà dare

conforto anche il Vice Presidente. Il nostro regolamento ha

una norma di chiusura che rinvia, per quanto non disposto,

al regolamento comunale. Il regolamento comunale permette la

possibilità,  perché  il  Consiglio  è  supremo,  di  poter

convocare  contestualmente,  cosa  che  tra  l'altro  è  stata

fatta, mi dicevano in Comune, quindi è inutile perché in

passato ho consumato fiumi di parole al Direttore generale,

le risposte erano pur condivisibili in punto di diritto, non

è applicabile. Questa cosa magari, io auspico anche sia la

nostra dirigente sia la nostra Presidente, di capire perché

dal  punto  di  vista  giuridico  è  come  se  ci  fosse

un'interpretazione di serie A e un'interpretazione di serie

B. Quindi, nostro malgrado la Presidente dovrà convocare nei

prossimi cinque giorni, con il termine chiaramente di cinque
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giorni, quindi andremo alla settimana prossima sicuramente,

il 16, queste Commissioni.

Grazie a tutti e buon lavoro a tutti.

Presidente  

Passo la parola al Consigliere Battista. Ah no, perdonami,

aveva chiesto la parola il Consigliere Biancofiore.

Consigliere Biancofiore  

Nicola Biancofiore, Consigliere di “Bari bene comune”, ore

11.

Presidente, ti ringrazio per il lavoro di sintesi che hai

fatto e soprattutto ti ringrazio per la curvatura che hai

dato  alle  deleghe  della  Commissione  giustizia  sociale,

diritti  civili  e  inclusione.  Ti  dico  “Ti  ringrazio

particolarmente”  perché  hai  contemplato  all'interno  delle

deleghe della Commissione alcuni temi che purtroppo non sono

neanche  contemplati  nelle  deleghe  assessorili,  quindi  il

primo  Municipio  farà  da  apripista,  da  spartiacque,

chiamiamolo come vogliamo, su questi temi, particolarmente

quelli  relativi  all'inclusione.  Quindi  io  ti  ringrazio

perché questo è un elemento di lungimiranza politica, perché

l'attualità ci racconta che anche in un Municipio come il

primo  Municipio  di  Bari,  questi  temi  sono  molto,  molto

importanti.  Penso  alle  Pari  opportunità,  penso

all'inclusione e i diritti civili, quindi io ti ringrazio e
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credo  che  sarà  importante  adeguare  le  voci  di  costo,  i

centri di costo e le voci di spesa del bilancio comunale per

permettere che tutte questo elenco di deleghe così congruo,

vorrei  dire,  possa  essere  attraversato,  perché  l’ho  già

riferito ai colleghi in un’altra riunione, le voci di costo

vanno adeguate ai nuovi temi, all’attualità, ad un mondo che

cambia. Siamo nel 2024, dobbiamo farci portavoce rispetto

all’Amministrazione centrale di questo cambiamento, perché è

un  cambiamento  vero  e  poi  ti  chiederò,  poi  so  che  ti

chiederanno notizie sul decentramento, un decentramento vero

è un policentrismo passa assolutamente anche dagli aspetti

tecnici. Grazie a tutti e a tutte.

Presidente  

Passo la parola al Consigliere e Vice Presidente, Battista.

   Consigliere Battista 

Grazie,  Presidente.  Il  mio  intervento  esclusivamente  per

richiedere un parere tecnico alla dirigente in merito al

punto che si è chiuso prima, della votazione relativa al

Vice Presidente. Siccome il regolamento, all'articolo 21,

nomina  del  Vice  Presidente,  recita  che  il  Consiglio  del

Municipio,  a  maggioranza  semplice,  elegge  il  Vice

Presidente, essendo 20 Consiglieri e i voti 10, se è valida

la votazione. Perché io vedo degli appunti qui, 11 su 20,

ritengo che la maggioranza semplice deve essere la metà dei
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Consiglieri  assegnati  più  uno,  per  la  validità.  Schede

bianche? Okay, perfetto. Okay, parere tecnico, grazie. 

Presidente  

Passo La parola al Consigliere Corcelli.

Consigliere Corcelli 

Consigliere Corcelli, Partito Democratico, 12:03. 

Non  se  n'è  parlato,  ha  dato  un  accenno  il  Consigliere

Biancofiore,  io  sono  felice  e  fiero  che  la  nostra

Presidente,  Annamaria  Ferretti,  abbia  deciso  di  tenere  e

coccolare la delega del decentramento. Mi passi il termine

“coccolare”,  so  quanto  tiene  lei  al  decentramento.  Noi

abbiamo sofferto tantissimo, Consiglieri uscenti, perché il

decentramento  sono  dieci  anni  che  lo  aspettiamo  in  modo

concreto. Sono convinto che la Presidente Ferretti si farà

portavoce  di  tutti  noi  e  mi  auguro  che  davvero  possa

arrivare  realmente  il  decentramento  In  tutti  i  Municipi.

Grazie per aver rimesso, passatemi il termine, in gioco le

due deleghe Polizia locale e animali. Erano due deleghe che

teneva con sé il Presidente Leonetti, questa volta, invece,

la Presidente ha deciso di metterle a disposizione delle tre

Commissioni e la ringrazio. Ho finito. 
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Presidente  

Grazie.  Io  sono  sicura  che  le  Commissioni,  così  come

strutturate, ed è per questo che Polizia locale e sicurezza

devono essere integrate in un contesto come quello della

cura  della  promozione  del  territorio  e  per  me  era

imprescindibile doverle reinserire. Così come, relativamente

alla delega del decentramento ho ritenuto di tenerla, perché

è  un  elemento,  innanzitutto  che  è  stato  al  centro  del

programma  del  nostro  Sindaco  e  quindi  ritengo  doveroso

poter, con le cinque Presidenti, portare avanti un progetto

e anche poterne chiedere conto rispetto a quello che abbiamo

immaginato. Sono sicura che qualcosina riusciremo a fare.

Ribadisco  che  poi,  magari  successivamente,  il  tutto,

rispetto  a  questa  declinazione  che  abbiamo  trovato,  dei

bisogni, delle cittadine e dei cittadini, il tutto potrà

essere completato, e io me lo auguro, da una Commissione

speciale sulla legalità e la lotta alle mafie, perché siamo

in  un  quartiere,  viviamo  in  un  quartiere  dove  questi

elementi devono essere raccontati, ribaditi e rafforzati.

Immaginando che la Commissione speciale vede al lavoro tutti

e tutte, vi invito a riflettere su come poter completare

questo quadro che ho immaginato. Procediamo alla votazione. 

Consigliere Cassano Vito 

Chiedo scusa, devo fare una dichiarazione di voto, posso?

Cassano Vito, Partito Democratico, ore 12:06.
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Quello  che  dico  è  strettamente  personale,  è  una

dichiarazione di voto strettamente personale e mi assumo la

responsabilità di ciò che dico. Per quanto riguarda questa

votazione, il mio voto sarà di astensione, perché i conti

non  tornano.  Io  non  voglio  fare  polemica,  voglio  solo

chiarire alcuni passaggi. I conti non tornano sulla Vice

Presidenza, mancano sei voti, ci sono sei schede bianche.

Se  siamo  una  maggioranza  e  dobbiamo  portare  avanti  un

lavoro, i conti non tornano. Se loro sono cinque, io penso

che in quell’urna ci dovevano essere 16 voti favorevoli per

il  collega  Nico  Battista  del  Partito  Democratico.  Tutto

qua, non voglio fare polemica, è un mio pensiero personale,

ho chiesto al Capogruppo Iusco di convocare urgentemente il

Segretario cittadino. Il Capogruppo Iusco è stato – grazie,

la ringrazio - è stato celere nel farlo. Quindi al più

presto  il  gruppo  PD  del  Municipio  1  si  incontrerà  col

Segretario. Grazie.

Presidente  

Allora,  mi  facevano  giustamente  notare  che  accettiamo  e

prendiamo in considerazione la sua dichiarazione che, sì, è

personale,  però  è  pubblica.  Però  siccome  ora  ci  stiamo

occupando delle Commissioni, sarebbe stato il caso di farla

nell'ambito  del  contesto  inerente  l'elezione  del  Vice

Presidente, però la prendiamo in considerazione, non c’è

problema.
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Ora passiamo alla votazione per le Commissioni.

Direttore  

Contrari? Astenuti? (Battista e Cassano Vito). Favorevoli?

Tutti tranne i due astenuti. 

Approvato. 

Presidente  

Procediamo per l'immediata esecutività. 

Direttore  

Contrari?  Astenuti?  (Battista  e  Cassano).  Favorevoli?

Tutti tranne i due astenuti. 

Approvato. 

Il Consiglio si può dichiarare chiuso alle ore 12:10.

Alle  ore  12:10  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 9 settembre 2024.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

27 Settembre 2024

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore  

Albore Giuseppe, assente.

Amoruso Dario, presente.

Araldo Francesca, presente.

Battista Nicola, presente.

Biancofiore Nicola, assente.

Boccasile Cosimo, presente.

Bratta Luca Antonio, presente.

Cassano Nicola Massimo, presente.

Cassano Vito, assente.

Ciocca Paolo, presente.

Coccioli Mario, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Lieggi Laura, presente.

Luisi Fabrizio, assente.

Mastrandrea Francescantonio, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Ferretti Annamaria, assente.

Possiamo iniziare alle ore 10:04.
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Presidente  

Grazie  direttrice.  Nicola  Battista  in  qualità  di  Vice

Presidente  presiedo  la  seduta  odierna  del  Consiglio

Municipale. Come sapete tutti è una convocazione d’urgenza

quindi non ci sono le Comunicazioni. 

Introduco  il  punto  all'ordine  del  giorno  relativo  alle

linee di indirizzo, modifica dell'ubicazione dei posteggi

isolati nel Municipio 1. Ricevo alle ore 10:05 la richiesta

di  emendamento  da  parte  del  Consigliere  Ventrella  in

qualità  di  Presidente  della  Prima  Commissione,  consegno

agli atti dello staff amministrativo del Municipio 1 per

quanto di competenza. Allora, molto velocemente in attesa

di  eventuali  modifiche  da  inserire  nei  lavori  del

Municipio,  concretizziamo  diciamo  il  tempo  a  nostra

disposizione.  L'urgenza  di  oggi  è  relativa  al  bando  di

assegnazione  del  secondo  semestre  2024  richiesta  urgente

posteggi isolati da affidare in concessione, con una nota

dell'11  settembre 2024  da parte  del Comune.  In sostanza

come ben sapete il Comune, diciamo fa dei bandi che divide

per  due  semestri  per  assegnare  i  posteggi  isolati  alle

attività  commerciali.  Abbiamo  convocato  questo  Consiglio

d'urgenza  al  fine  di  consentire  l'inserimento  di  un

ulteriore  postazione  all'interno  della  disponibilità  del

Comune,  quindi  ha  lavorato  la  prima  Commissione  in  tal

senso,  ma comunque  avete avuto  tutti attraverso  le mail

istituzionali  il  carteggio  e  la  documentazione  relativa.
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C'è la necessità di implementare la disponibilità di questi

posteggi al fine di garantire l'operatività, ma soprattutto

il lavoro, di questi esercenti, esercizi commerciali. Il

nostro  compito  è  quello  di  agevolare  le  attività

commerciali  ed  è  per  questo  con  questo  spirito  di

costruttivo di collaborazione, oggi cerchiamo di dare anche

noi  il  nostro  contributo  affinché  questo  si  possa

realizzare  e  concretizzare.  Allora  io  darei,  se  siete

d'accordo, la parola al Presidente della prima Commissione.

l'avvocato  Ventrella,  dopodiché  darei  lettura

dell'emendamento per sottoporlo all'approvazione dei lavori

del Consiglio, grazie. La parola al Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella 

Grazie Presidente. Allora, io devo doverosamente iniziare

questo  mio  intervento  ringraziando  tutto  l'apparato

amministrativo, perché questo lavoro che abbiamo fatto in

questi giorni per garantire la continuità di un posteggio

isolato, e quindi di un'attività lavorativa è stato frutto

di un lavoro in sinergia con la ripartizione occupazione di

suolo pubblico, in particolare con il dottor Angeletti, con

la dirigente per cercare di sistemare una questione che si

era  già  presentata  nella  scorsa  consiliatura.  La  farò

brevissima, il posteggio in questione è un posteggio che

insiste su un'arteria importante che è via Bari, su uno

slargo di via Signorile, un'area dove c'è la presenza di
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una cabina di metano e un pino che ha ormai completamente

dissestato  l'area  di  sedime  e  quindi  la  pavimentazione.

Quando noi abbiamo, nella scorsa consiliatura, inserito nel

piano  strategico  del  Commercio  nuovi  posteggi  isolati  e

modificato  alcuni,  chiaramente  questo  in  questione  la

Polizia  Locale lo  aveva eliminato  proprio per  motivi di

sicurezza,  perché  non  conforme  a  quelle  che  erano  le

prescrizioni del Codice della Strada e nono solo. Cosa ha

fatto  praticamente  però  la  Polizia  Locale,  non  ha

individuato uno stallo alternativo a quello che andava ad

eliminare. Con una nota la dirigente l'ufficio occupazione

suolo  pubblico  chiedeva  alla  Polizia  Locale  che  venisse

individuata  una  nuova  area.  La  Polizia  Locale  la

individuava in via Martiri della Resistenza, in prossimità

dell'edificio  scolastico  Mameli  di  Torre  a  Mare.  Non

c'erano alcun tipo, a parer mio, di problematiche dal punto

di vista amministrativo in quanto l'organo che alla fine ne

dà la conformità del posteggio isolato della Polizia Locale

che  si era  espressa in  maniera favorevole.  La dirigente

scolastica, con una nota, seppur non avendone alcun titolo

giuridico, ribadisco alcun titolo giuridico, esprimeva un

diniego  con un  parere negativo  al posizionamento  in via

Martiri della Resistenza. Preso atto di questo, in ragione

di quelle che potevano essere le potenziali pericolosità,

ravvisabili  secondo  la  dirigente  nella  vicinanza

all'ingresso  scolastico,  nello  scorso  Consiglio  con  un
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emendamento a mia firma, io chiedevo che la Polizia Locale

rimodulasse l’area di via Pitagora individuandone un'altra.

Quest'anno  all'inizio  è  stato  i  primi  lavori  di

Commissione,  in  Commissione  abbiamo  individuato  un'area

sempre in via Bari, dove però nella giornata di ieri la

Polizia Locale ci ha dato un parere negativo, asserendo che

in realtà l'area interseziona due arterie via Bari e via

Colonna  che  per  la  loro  natura  non  sono  consone  alla

presenza e l'individuazione di un nuovo posteggio isolato.

Detto questo, siccome credo che sia nostro dovere non solo

garantire  la  continuità  del  lavoro,  ma  evitare  che  il

Municipio  1  si  privi  di  un  posteggio  isolato,  e  quindi

della possibilità di dare a qualcuno occasioni di lavoro,

abbiamo  ritenuto  opportuno  con  questo  emendamento  che

adesso leggerà il Vicepresidente, individuare quale nuova

area quella che originariamente la Polizia Locale aveva già

individuato come idonea, in via Martiri della Resistenza n.

1. Questo è quanto. Grazie.

Presidente 

Grazie Presidente Ventrella, ci sono interventi in merito?

Ci  sono  interventi?  Passo  alla  lettura  dell'emendamento

così  come  proposto  dalla  prima  Commissione  consiliare

permanente. Premesso che, in data 26 settembre 2024 giusta

nota  protocollo  327,  714  la  Polizia  Locale  ha  espresso

parere  negativo  circa  la  possibilità  di  una  ubicazione
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alternativa del posteggio isolato di via Signorile a Torre

a Mare in via Bari, angolo via Colonna che si allega. In

data  26 settembre  2024, la  citata nota  veniva trasmessa

alla prima Commissione consiliare permanente competente per

materia,  giusto  verbale  del  26  settembre  2024  che  si

allega,  la  prima  Commissione  prendeva  atto  della  citata

nota ed autorizzava il Presidente Ventrella a presentare

l'emendamento  di  cui  appresso.  Tutto  ciò  premesso,  il

sottoscritto  avvocato  Ventrella  presenta  il  seguente

emendamento  alla  proposta  di  delibera:  “Dopo  la  parola

Torre a Mare, si aggiunga, e precisamente dalla medesima

via a via Martiri della Resistenza n.1, annuale ritenuto

già  idoneo,  giusta  nota  del  15  aprile  2024,  protocollo

135154”.  Il  testo  della  proposta  di  delibera  così  come

emendata,  è  del  seguente  preciso  tenore  letterale.  La

proposta di modifica dell'ubicazione dei posteggi isolati

di  via  signorile  Torre  a  Mare,  e  precisamente  dalla

medesima via a via Martiri della Resistenza n. 1 annuale,

ritenuto  già  idoneo  giusta  nota  del  15  aprile  2024,

protocollo n. 135154, ed individuazione della tipologia di

attività  da  svolgere  relativamente  al  posteggio  di  via

Caldarola, così come meglio descritti in narrativa. Lei ha

già visionato, perfetto. Se non ci sono interventi.
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Direttore 

Possiamo  passare  al  voto  dell'emendamento,  contrari?

Astenuti? Favorevoli? All'unanimità. 

Presidente 

Allora pongo in votazione il punto all'ordine del giorno,

ovvero la delibera così come emendata.

Direttore 

Procediamo  al  voto,  contrari?  Astenuti?  Favorevoli?

All'unanimità.

Consigliere Ventrella

Francesco Ventrella chiede l'immediata esecutività.

Direttore 

Per  l’immediata  esecutività,  astenuti?  Contrari?

Favorevoli? All’unanimità.

Presidente 

Alle  ore  10:15  non  essendoci  null'altro  da  deliberare

dichiaro chiusa la seduta di Consiglio Municipale. Grazie.

Alle  ore  10:15  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 2 settembre 2024.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

24 Ottobre 2024

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore  

Albore Giuseppe, assente.

Amoruso Dario, presente.

Araldo Francesca, presente.

Battista Nicola, assente.

Biancofiore Nicola, presente.

Boccasile Cosimo, presente.

Bratta Luca Antonio, presente.

Cassano Nicola Massimo, presente.

Cassano Vito, presente.

Ciocca Paolo, presente.

Coccioli Mario, assente.

Corcelli Giuseppe, assente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Lieggi Laura, assente.

Luisi Fabrizio, assente.

Mastrandrea Francescantonio, presente.

Piancaldini Vittorio, assente.

Valentini Fabrizio, (fuori microfono).

Ventrella Francesco, assente.

Ferretti Annamaria, presente.

Possiamo iniziare alle ore 15:03.
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1. Approvazione  dei  verbali  delle  sedute  consiliari  del

09.09.2024 e 27.09.2024.

Presidente  

Cominciamo  dal  primo  ordine  del  giorno,  L'oggetto  è

approvazione  dei  verbali  delle  sedute  consiliari  del

9.09.2024 e del 27.09.2024. Naturalmente la mia proposta è

di approvare i verbali. Avevamo cominciato senza che io vi

chiedessi se ci sono delle richieste preliminari.

Intervento 

Vorrei chiedere il ritiro del punto n. 4 all’ordine del

giorno.

Direttore 

Alle  15:04  entra  il  Consigliere  Piancaldini,  Corcelli  e

Coccioli. 

Intervento 

Lo sto motivando. Chiedo scusa, chiedo il ritiro del punto

quattro in quanto abbiamo chiesto audizione ad un tecnico

incaricato, ma non abbiamo avuto modo di ascoltarlo, quindi

è per questa ragione che chiedo il ritiro. Grazie.

Presidente 
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Io leggo il punto 4 è parere ai sensi dell'articolo 55,

decreto  istitutivo  dei  Municipi  sulla  proposta  di

deliberazione  consiliare,  avente  ad  oggetto  nuova

costruzione e realizzazione di nodo di scambio scalo merci

in Bari alla strada Santa Teresa. Votiamo per il ritiro. 

Direttore 

Contrari? Astenuti? Favorevoli? 

Presidente 

Non ci sono altre richieste preliminari. Ritorno al punto

1, ed era approvazione dei verbali delle sedute consiliari

del 09.09.2024  e del 27.09.2024. 

Direttore 

Possiamo votare? Contrari, astenuti, favorevoli.
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Annamaria Ferretti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

05/02/2025 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 05/02/2025 

 Il Segretario verbalizzante 

Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 05/02/2025 al 19/02/2025. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n.82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it/  
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